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Rencontre régulière du 

mercredi 7 décembre 2022 
 
Procès-verbal de la rencontre régulière du Comité de parents tenue le 7 décembre 2022, 
à 19 h, au centre administratif du Centre de services scolaire, 41, avenue de l’Hôtel-Dieu, 
Sorel-Tracy, à laquelle sont présentes et forment quorum les personnes suivantes : 
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École Au Petit Bois 
Mme Marilyne Dumas 
S : Mme Valérie Bouchard  

   X 

 
 

École Christ-Roi 
Aucun représentant 

S : Aucun substitut 
    

 
 

École Intégrée d’Yamaska 
Mme Élisabeth Guilbeault 

S : Chloé Péloquin 
X    

 
 

École Laplume 
Mme Patricia Gagné 

S : Mme Maryse-Anne Beaudin 
X    

 
 

École Maria-Goretti 
M. Hugo St-Amand 

S : Mme Maude Péloquin 
X    

 
 

École Martel 
Mme Cynthia Gauvin 

S : Mme Candy Daisy Provost 
X    

 
 

École Mgr-Brunault 
Mme Félicia Tait 

S : Mme Karine Therrien 
  X  

 
 

École Mgr-Prince 
Mme Marilyn Meynieu  

S : Mme Marie-Audrey Harbec 
X    

 
 

École Pierre-de-Saint-Ours 
Mme Jessica Beauchemin 

S : Mme Jessica Hart Laberge 
 X   

 
 

École Saint-Gabriel-Lalemant 
Mme Marie-France Poulin 

S : Mme Élizabeth Aussant 
X    

 
 

École Saint-Jean-Bosco 
M. Marc-André Nadeau 

S : Mme Maryse-Anne Beaudin  
X    

 
 

École Saint-Roch 
Mme Maryse Lambert 

S : Mme Kim Leblanc 
   X 

 
 

École Ste-Anne-les-Îles 
Mme Marie-Eve Gauthier Grenon 

S : Mme Annie Duhaime 
X   
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École Sainte-Victoire 
Mme Geneviève Gignac 

S : Mme Marilyn Picard 
 X   

 
 

École sec. Bernard-Gariépy 
Mme Catherine Parent 

S : Mme Cynthia Gauvin 
 X   

 
 

École sec. Fernand-Lefebvre 
Mme Judith Michel 

S : vacant 
X    

 
 

Pavillon Tournesol 
Mme Cynthia St-Laurent 

S : Mme Kathy Pozer 
  X  

  Représentant EHDAA Mme Cynthia Gauvin X    

 
Sont également présentes à cette rencontre : Mme Martine Rondeau, Directrice des 
Services éducatifs ainsi que Mme Sophie Cloutier, agente d’administration des Services du 
secrétariat général et des communications. 

 
   
Ouverture de l’assemblée 
et constatation du quorum 

 À 19h03, M. Hugo St-Amand souhaite la bienvenue aux membres du Comité de parents, 
constate le quorum et procède à l’ouverture de la rencontre du Comité de parents.  

 
Adoption de l’ordre du jour 
CP-22-11-01 

 Il est proposé par Mme Marie-Eve Gauthier Grenon que l’ordre du jour suivant soit 
adopté avec les modifications proposées : 
 
Sujets préalables : 
1.1   Ouverture de l’assemblée; 
1.2   Constatation du quorum; 
 
Sujets statutaires : 
2.1   Adoption de l’ordre du jour; 
2.2   Adoption du procès-verbal de la rencontre du mercredi 12 octobre 2022; 
 
Sujets de consultation et de décision : 
3.1   Cadre d’organisation scolaire 2023-2024; 
3.2   Calendrier scolaire 2023-2024; 
3.3   Nominations : 

a) Délégués(es) au Conseil général de la Fédération des Comités de parents du 
Québec (FCPQ); 
 

Sujets de développement et d’information : 
4.0   Budget 
4.1   Règles de régie interne 
4.2   Mandat du Comité de parents; 
4.3   Sondage aux parents; 
4.4   Organisme de participation des parents (OPP); 
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4.5   Correspondance; 
4.6   Place aux écoles; 
4.7   Rapport des administrateurs parents; 
4.8   Rapport de la déléguée au Comité consultatif du transport; 
4.9   Rapport des délégués au Conseil général de la FCPQ; 
4.10   Autres sujets; 

  a) Évènement de mobilisation et Webinaire 
  b)  

4.11 Projet de contenu de la rencontre du 18 janvier 2023; 
  a)  
  b)  

4.12 Levée de l’assemblée. 
 

Adopté à l’unanimité. 
   

 
Adoption du procès-verbal 
de la rencontre du 
mercredi 12 octobre 2022 
CP-22-11-02 

 Il est proposé par Mme Judith Michel que le procès-verbal de la rencontre du mercredi 12 
octobre 2022 soit adopté tel que rédigé. 
 
 
 

Cadre d’organisation 
scolaire 2023-2024 
CP-22-11-03 
 
   

 Mme Martine Rondeau présente le cadre d’organisation scolaire pour l’année scolaire 
2023-2024 et répond aux questions des membres du Comité de parents. Le Comité de 
parents recommande le cadre d’organisation scolaire tel que présenté par Mme Rondeau. 

Calendrier scolaire 2023-
2024 
CP-22-11-04 
 
 
 

 Mme Martine Rondeau présente le calendrier pour l’année scolaire 2023-2024 et répond 
aux questions des membres. Elle explique les différentes contraintes pour l’élaboration 
du calendrier scolaire. Il est proposé de recommander le calendrier scolaire 2023-2024 tel 
que présenté par Mme Rondeau.  

Nomination : 
Délégués(es) au Conseil 
général de la Fédération 
des Comités de parents du 
Québec (FCPQ) 
CP-22-11-05 
 
 
 

 Mme Élizabeth Guilbault propose Mme Jessica Beauchemin au poste de Déléguée #1 de la 
FCPQ et Mme Marie-Ève Gauthier Grenon au poste de Déléguée #2. 
 
Les membres du Comité de parents désignent les personnes suivantes comme 
délégués(es) au Conseil général de la Fédération des Comités de parents du Québec pour 
2022-2023 : 
 

- Délégué(e) #1 : Jessica Beauchemin 
- Délégué(e) #2 : Marie-Ève Gauthier Grenon 
- Délégué(e) #3 (au besoin) :  
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Budget du Comité de  
Parents 
CP-22-11-06 
 
 
 
Mandat du Comité de 
parents 
 
 
 
Sondage aux parents 
 
 
 

 M. Hugo St-Amand fait la présentation du budget prévisionnel du Comité de parents pour 
l’année 2022-2023.  Ce dernier fait la lecture de l’article 197 de la LIP. Il est proposé par 
Mme Marie-Eve Gauthier Grenon d’approuver le budget prévisionnel tel que présenté par 
M. Hugo St-Amand. 
 
 
M. Hugo St-Amand fait la présentation des fonctions générales du Comité de parents en 
référence avec l’article 192 de la LIP.  Par la suite, M. St-Amand illustre la vision qu’il a sur 
le mandat du Comité de parents pour l’année à venir. 
 
 
M. Hugo St-Amand explique les démarches qui ont été faites en lien avec le sondage aux 
parents qui avait été proposé lors de la première rencontre du Comité de parents.  Les 
membres conviennent qu’une publication sera faite auprès des parents du Centre de 
services scolaire pour leur mentionner les formations et webinaire pouvant leur être 
offerts. 
 

Organisme de participation 
des parents (OPP) 
 
 
 

 M. Hugo St-Amand et Mme Cynthia Gauvin expliquent les règles entourant l’OPP. Ils font 
la lecture de l’article 96.3 de la LIP. M. Hugo St-Amand explique que la FCPQ détient un 
document expliquant la composition et le mandat de l’OPP.  
 
 

 
Correspondance  Aucune correspondance reçue. 

 
 

 
Place aux écoles  École Au Petit Bois : Aucun commentaire n’est formulé. 

 
École Christ-Roi : Aucun délégué pour cette école. 
 
École intégrée d’Yamaska : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École Laplume : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École Maria-Goretti : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École Martel : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École Mgr-Brunault : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École Mgr-Prince : Lors de la dernière rencontre, le budget ainsi que les règles de régie 
internes du conseil d’établissement ont été approuvés. Les normes et modalités 
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d’évaluation ainsi que le contenu des COSP et éducation à la sexualité ont été adoptés.  
Les élèves de l’école ont reçu la visite d’une autrice.  Les parents ont organisé un après-
midi d’activités pour l’Halloween.  Lors de la dernière semaine avant les vacances des 
fêtes, il y aura diverses thématiques et elle se conclura par un déjeuner.  Il a été question 
de la cour d’école qui n’est toujours pas complétée, une rencontre avec un chargé de 
projet de la direction des ressources matérielles est prévue en décembre. 
 
École Pierre-de-St-Ours : Les activités culturelles ont été adoptées. Les élèves 
iront aux spectacles Azimut, mais un nouveau partenariat a été instauré avec la 
municipalité et un spectacle de musique sera offert aux élèves de St-Ours et Ste-Victoire.  
Les données du Plan de lutte contre l'intimidation ont été analysées et les résultats sont 
très concluants. Rien de majeur, seulement quelques points sur lesquels s'améliorer. En 
gros, les enfants et le personnel se sentent en sécurité à l'école! Un déjeuner de Noël aura 
lieu la dernière journée avant le congé des fêtes avec la collaboration de l'épicerie de St-
Ours.  Activités parascolaires, La chorale a plus ou moins bien fonctionné, c'était un essai 
qui ne sera pas reconduit. Il y aura du zumba en janvier, pour les élèves de 4e et 5e année. 
Le cirque a été très apprécié, l'activité sera reconduite en janvier pour les élèves de 1ère, 
2e et 3e année. Bien que le basketball soit très apprécié aussi des plus vieux, un problème 
au niveau des locaux est rencontré, on ignore à ce jour si l'activité reprendra en janvier. 
Le service de garde est de nouveau ouvert. La responsable est Stéphanie Poirier et elle 
remplace une autre responsable en congé de maternité jusqu'à la fin de l'année scolaire.  
Il y a un concours pour revamper le logo de l'école. Les élèves de tous les niveaux sont 
appelés à participer, 9 logos seront retenus. La secrétaire de Ste-Victoire, une graphiste, 
a proposé ses services pour faire le logo final à partir des idées des gagnants. Plusieurs 
idées s'en suivent également pour faire des levées de fonds. 
 
École St-Gabriel-Lalemant : Seulement une rencontre a eu lieu.  Des discussions ont eu 
lieu concernant la sécurité routière, possibilité d’avoir une ligne de traverse verte. 
Plusieurs activités ont eu lieu depuis le début de l’année scolaire.  Des élèves auront une 
sortie au Salon du livre et au Centre des sciences. Un calendrier de l’Avent sera fait dans 
l’école. Une sortie à ESFL est organisée pour les mots s’animent. Le projet El systema, 
projet instrumental, sera mis en place. 
 
École St-Jean-Bosco : Plusieurs activités prévues pour les fêtes. Visite du Père-Noël, 
déjeuner et spectacle de musique par tous les élèves, spectacle que les parents pourront 
aller voir. Une murale artistique fabriquée par tous les élèves a aussi été exposée dans le 

corridor du rez-de-chaussée.  
 
École St-Roch : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École Ste-Anne-les-Îles :  La nouvelle candidature au poste de représentant du Comité de 
parents a été approuvée officiellement. Les élèves de 3e, de 4-5e, de 5-6e et 6e iront au 
camps Minogami à la fin de l’année. Plusieurs levées de fonds prévues (petites danses, 
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chocolat, cônes de jujubes). Projet cour d’école des « petits » toujours en cours. Levée de 
fond en association avec Desjardins: La fabrique à projets. Changement du logo de l’école, 
création de Mme Kim Valois. Premier tournoi de Volley-ball avec M. Marc.  
 
École Ste-Victoire : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École secondaire Bernard-Gariépy : Aucun commentaire n’est formulé. 
 
École secondaire Fernand-Lefebvre : Il y a eu la présentation du plan de lutte contre la 
violence et intimidation 2022-2023 ainsi que de la maquette de cours 2023-2024. 
Approbation des sessions d’examen du ministère en fin d’année 2023. Début de la 
collecte 3 voies dans l’école soit le compost. Approbation des sorties éducatives: course 
défi Pierre Lavoie, voyage secondaire 4 PEI à Chicago, etc. Le Cégep de Sorel-Tracy et le 
Centre de formation professionnelle sont venus faire une présentation de leurs 
programmes pour les élèves de secondaire 5. 
 
Pavillon Tournesol : Aucun commentaire n’est formulé. 
 

Rapport des 
administrateurs parents 
 
 

 Mme Cynthia Gauvin nous fait part des points saillants de la rencontre du conseil 
d’administration tenue le 6 décembre dernier. 
 
Elle fait mention des points rapportées par la déléguée au conseil d’administration du 
Cégep. Le suivi du sondage concernant le PEVR a été fait. L’abolition de la politique 239 
concernant le visuel du CSS. Le compte rendu du CEPRE a été fait. M. Christian Lacourse 
a fait la présentation du rapport annuel 2021-2022. Le budget concernant le revêtement 
de l’extérieur de ESBG sera dépassé. L’entente opérationnelle avec la ville de Sorel-Tracy 
pour l’utilisation du terrain synthétique sur les terrains de ESBG a été signée.  La direction 
générale a fait la présentation des pouvoirs qu’elle a exercés depuis la dernière rencontre. 

 
Rapport de la déléguée au 
Comité consultatif du 
transport 

 Aucune rencontre n’a eu lieu depuis la dernière rencontre du Comité de parents. 
 

 
Rapport des délégués au 
Conseil général de la FCPQ 
 
 

 Mme Marie-Ève Gauthier Grenon nous fait le compte rendu de ce qui a été discuté lors 
du dernier conseil général de la FCPQ.  Le Lab-École: Comment améliorer la relation des 
élèves avec la nourriture, la provenance, faire un retour à la terre, à l’essentiel, des dîners 
à l’extérieur, moins d’écrans.  
PNE: Me Jean-Francois Bernier, nouveau PNE, présente le projet de réforme des plaintes, 
réforme qui devrait s’officialiser d’ici juillet 2023.  Ce dernier souhaite une accélération 
du processus et il veut créer un site web plus facile à comprendre et un numéro unique 
de type 1-800 pour faciliter l’accès à la plainte. Aussi, les élèves mineurs pourront porter 
plainte eux-mêmes s’ils le souhaitent. Il souhaite uniformiser la formation des protecteurs 
régionaux.   
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Le cours de ECR devient le cours de Culture et Citoyenneté Québécoise (CCQ). 
L’implantation se fera en continue à partir du déploiement.  
Le PRI et la collaboration école/parents sont des sujets de réflexion qui touchent les 
délégués et qui seront portés par la FCPQ pour donner une voix de plus aux parents.  
 

Évènement de 
Mobilisation et Webinaire 
 
 
 
 
Projet de contenu de la 
rencontre du 18 janvier 
2023 

 M. Hugo St-Amand présente les webinaires offerts par la FCPQ. Il présente également la 
journée de mobilisation qui aura lieu à Montréal le 21 janvier prochain. Les membres du 
Comité de parents proposent qu’une communication soit transmises à tous les parents 
du Centre de services scolaire concernant ces deux évènements.  
 
 
Il est convenu d’ajouter les sujets suivants à l’ordre du jour de la prochaine rencontre : 
 
a) Invitation de la directrice des ressources financières 
b) Approbation des règles de Régie interne. 
 

 
Levée de l’assemblée 
CP-22-11-07 

 À 21h54, il est proposé par Mme Cynthia Gauvin que l’assemblée soit levée.   
 

 
 
 
 
 

Signature du ou de la présidente  Signature du ou de la secrétaire 

 


